

Aujourd'hui nous sommes le jeudi 25 janvier et nous fêtons la conversion de Saint Paul.

La conversion d'un homme illustre comme Paul est là pour m'aider aujourd'hui. Seigneur, pour cette prière qui commence, fais que je sois réceptif à l'histoire de ce Paul fougueux et que je vive avec lui son retournement intérieur. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen

En ce dernier jour de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, nous écoutons Révèle toi de la communauté du Chemin Neuf.

La lecture de ce jour est tirée du chapitre 22 du livre des Actes des Apôtres.

En ces jours-là, Saul était toujours animé d'une rage meurtrière contre les disciples du Seigneur. Il alla trouver le grand prêtre et lui demanda des lettres pour les synagogues de Damas, afin que, s'il trouvait des hommes et des femmes qui suivaient le Chemin du Seigneur, il les amène enchaînés à Jérusalem. Comme il était en route et approchait de Damas, soudain une lumière venant du ciel l'enveloppa de sa clarté. Il fut précipité à terre ; il entendit une voix qui lui disait : « Saul, Saul, pourquoi me persécuter ? » Il demanda : « Qui es-tu, Seigneur ? » La voix répondit : « Je suis Jésus, celui que tu persécutes. Relève-toi et entre dans la ville : on te dira ce que tu dois faire. » Ses compagnons de route s'étaient arrêtés, muets de stupeur : ils entendaient la voix, mais ils ne voyaient personne. Saul se releva de terre et, bien qu'il eût les yeux ouverts, il ne voyait rien. Ils le prirent par la main pour le faire entrer à Damas. Pendant trois jours, il fut privé de la vue et il resta sans manger ni boire. Or, il y avait à Damas un disciple nommé Ananie. Dans une vision, le Seigneur lui dit : « Ananie ! » Il répondit : « Me voici, Seigneur. » Le Seigneur reprit : « Lève-toi, va dans la rue appelée rue Droite, chez Jude : tu demanderas un homme de Tarse nommé Saul. Il est en prière, et il a eu cette vision : un homme, du nom d'Ananie, entrerait et lui imposerait les mains pour lui rendre la vue. » Ananie répondit : « Seigneur, j'ai beaucoup entendu parler de cet homme, et de tout le mal qu'il a fait subir à tes fidèles à Jérusalem. Il est ici, après avoir reçu de la part des grands prêtres le pouvoir d'enchaîner tous ceux qui invoquent ton nom. » Mais le Seigneur lui dit : « Va ! car cet homme est l'instrument que j'ai choisi pour faire parvenir mon nom auprès des nations, des rois et des fils d'Israël. Et moi, je lui montrerai tout ce qu'il lui faudra souffrir pour mon nom. » Ananie partit donc et entra dans la maison. Il imposa les mains à Saul, en disant : « Saul, mon frère, celui qui m'a envoyé, c'est le Seigneur, c'est Jésus qui t'est apparu sur le chemin par lequel tu venais. Ainsi, tu vas retrouver la vue, et tu seras rempli d'Esprit Saint. » Aussitôt tombèrent de ses yeux comme des écailles, et il retrouva la vue. Il se leva, puis il fut baptisé. Alors il prit de la nourriture et les forces lui revinrent. Il passa quelques jours à Damas avec les disciples et, sans plus attendre, il proclamait Jésus dans les synagogues, affirmant que celui-ci est le Fils de Dieu. Tous ceux qui écoutaient étaient stupéfaits et disaient : « N'est-ce pas lui qui, à Jérusalem, s'acharnait contre ceux qui invoquent ce nom-là, et n'est-il pas venu ici afin de les ramener enchaînés chez les grands prêtres ? » Mais Saul, avec une force de plus en plus grande, réfutait les Juifs qui habitaient Damas, en démontrant que Jésus est le Christ.

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

Saul, par sa conversion, change d'état intérieur. Il passe de la rage meurtrière au zèle de l'annonce du Christ. Je prends le temps de mesurer l'immensité qui sépare ces deux attitudes et de me réjouir que cet homme, un jour, ait pu passer d'un extrême à l'autre.

Point 2

Par le récit de cette conversion, Luc nous montre que le Christ est encore actif après la mort. Son action est présente aussi aujourd'hui. Quelle attitude personnelle ou quelle situation aimerais-je convertir grâce à la visite du Seigneur ?

En écoutant à nouveau ce récit, je peux me rendre attentif à chaque étape de cette conversion afin de prendre conscience que ce processus a eu lieu dans le temps, dans toute une histoire.

Face à un besoin de changement personnel, je peux avoir des désirs précis ou des doutes. Quel que soit ce qui m'anime, je peux le dire au Seigneur.

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen